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平成 26年度合同懇談会報告 

第 2回学校評議員会及び地域の皆様と生徒会執行委員生徒との合同懇談会報告 

地域の皆様のご意見・ご感想等の集約 

日時 平成２６年１２月１８日（木） 

１５時３０分～１７時 

場所 長野南高校 会議室 

                               進行 教務主任 

１ 開会のことば（教頭） 

２ 学校長あいさつ 

３ 平成２６年度生徒会活動報告（江村謙吾生徒会長） 

４ 分散会・意見交換   

 （１）自己紹介 

 （２）分散会テーマ  

    ①「長野南高等学校の現状について」～地域の皆さんから見た長野南高校は～ 

    ②「地域との交流について～長野南高校生徒にできること～ 

    ③「長野南高等学校の今後について～自由な発想・視点で～ 

各班のまとめ 

 <１班> 司会 竹内 彩華  記録 板垣 琴音  発表 江村 謙吾 

① 長南の誇れるもの・良いところ 

      自由（制服の自由）   

学習合宿（緊張感や予習のやり方 安心感 友達づくり） 

英検・漢検（全員でやるため自分のやる気が起きる） 

ハンドボール（インターハイ出場） 

あいさつ（外部からの好印象、社会に出たときの習慣になる、身につく） 

自転車（左側通行の心がけ、長南に限ったことではなく） 

② 文化祭（期日を地域に広報する） 

      コスモスボランティア（月１回、執行部中心の行事が多く、一部の人にも） 

③ 進路（長南に入学すれば〇〇に進学できるなどの明確な特色をつくったらどうか） 

進路ガイダンス、進路研修旅行などの取り組みを中学生に知らせていく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 <２班> 司会 上原 愛香  記録 石坂  唯  発表 村岡 真也 

① 昔に比べ落ち着いてきている。しかし、あいさつを返してくれない。返してくれても元気がな

い。 

落ち着いてはきているが、真面目すぎている（大人しく元気がない）。 

もう尐し部活などで目立つ人、長南らしさがほしい（新聞に載るような）。             

      川中島フェスティバルへの参加をもっとしてほしい、10月第３日曜日。 
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② 川中島のフェスティバルと更北のフェスティバルがかぶってしまった。もっと来てほしい。 

生徒会役員やボランティアの人をうまく２つの場所でわければよい。 

合唱部のみではなく多くのボランティアの人に来てほしい。ボランティアを全校でやるような

声がけをしてはどうか。 

総合的な学習の時間でとして参加していることをよく理解できなく混乱してしまった。 

今井駅からのバスがほしい。 

川中島ではブルリン号というバスがあり、駅・バスをもっと利用してほしい。 

今井駅ができて利用者が減ってきている。駅・バスなどもっと利用してほしい。 

スクールバスの利用→乗る人を集めて、署名してもらいアルピコバスにお願いしていく。 

④ もっと積極的にボランティアに参加してほしい。反面、ボランティア（活動）に１単位をつけ

て強制的しても良いのだろうか。 

      長南らしさ、誇れるものをもってほしい。 

      全校で何か 1つのことをやっているか？やっていないから長南らしさができないのではないか。 

      数人だけの活動でも良いから何かに向かってやることが大切。 

      新聞に載れば、学校の宣伝になり、長南らしさへとつながってくるはず。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

<３班> 司会 奥村 奈々  記録 峰田 響也  発表  下條 綾乃 

① 長南の現状は地域の方との交流が尐ないため分からない。 

       公開授業などで地域の方とすれ違ってもあいさつできない人が多い。 

       数年前より声をかけてもらうことが尐なくなった。 

       改善策 すれ違うときに頭を軽く下げるなどをしっかりする。 

           地域の人との交流を増やし顔見知りを多くする。 

       数年前より南陵祭の雰囲気がよくなった。 

② 地域で何が行われているかわからないから参加しづらい。 

       高校生だと色々な地域から登校しているから、長南周辺の地域との交流が難しい。 

       高校生がイベントなどの手伝いをしていると、遊びに来た子供たちも親しみやすい。 

       大人からすると、高校生の若い力は心強い。 

       ボランティアなどの方が高校生は参加しやすい。 

       地域の人とボランティアをやると話題になり、入学者の増加・地域との交流・地域から必要 

性が上がるなど、短時間でできるようになる。 
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<４班> 司会 堀内 美里  記録 坂田 綾香  発表 西澤 鮎美 

① 雰囲気が良くなってきた。 

       自転車のマナー良くない（右側通行・放置・２人乗り）。 

       入学を決める理由→目立つもの！！ →校舎内がきれいだとか。 

② 地域のイベントに参加したり、子供たちとふれあったりする。 

       小・中学校の演劇とかに行き、アピールをするのはどうだろう。 

地域の人に見てもらい、認識もよくなる。 

       委員の方と 1人暮らしの方を訪問したりすれば、社会の動きも分かる。 

       有線放送を活用する。 

③ 希望の持てる高校づくりを進めると地域の人が来やすい。 

       南高が残れるようにする、10年後も。 

       生徒たちが来たいと思う、あこがれる高校にする。 

     （まとめ） 

      自転車マナーを徹底する。 

      校舎がきれいだとか長南を印象づけるものをつくる。 

      地域のイベントに積極的に参加する。 

      有線放送などを活用して長南を知ってもらう。 

      生徒たちが来たいと思う、あこがれる学校づくりを進める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

<５班> 司会 雪入 朝香   記録 鈴木 博絵   発表 山﨑 峻一 

① 以前の長南はセミナーの裏側から出たりする人がいたけど、今はそうゆうことがなくなりよく

なった。 

      服装に関して、きっちりしている。しっかりしている。 

      あいさつなどがしっかりできる。より一層あいさつを広げていきたい。 

②執行部だけがボランティアをしていてもだめなので、帰宅部を入れる。 

     アクションは執行部だけがおこすのではなく、他者にアクションをおこさせる工夫が必要。 

     親切心、ささいなことにも人への思いやりを持つ等を大切にしてほしい。 

     差別をなくす、老人ホームで歌を歌ったりなど一緒に楽しむ。 

     「ありがとう」「また来てね（来るね）」って言葉に元気がもらえる。  

     今井駅などにたむろしているよくない人をなくしたい。 

③ハンドボール以外の部活も活発に盛んにする。 

     自転車の乗り方に気をつけてほしいい。 
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<６班> 司会 中澤 美月  記録 窪田 美奈子  発表 安藤 大貴    

① 昔はジュースの缶を畑に捨てているということを聞いたが、最近は聞かない。 

      →悪い噂を聞かないということは良くなったということでは？   

      周りに高校生がいないので、日ごろどうなのかは正直わからない。 

      雨が降ったときどうしているのか？ → 交通の便が悪く心配。 

      朝、渋滞しているのをよく見るので、（学校として）改善策を考えてほしい。 

      雪かきをしてくれて気持ちがいい。 

      南高の特色がほしい。 

      部活の成績 

      学校が奥まっているので、垂れ幕があっても気づかない。 

② 南陵通信を回覧で見たことはあるが細かくて見づらい。 

ＰＲは良いことだが、活動に対する反省を書いたほうがいい。 

      文化祭についてよく知らない。花火を見て今日だったのかと気づく程度だ。 

     「地域の人と一緒にできる何か」をしてほしい。 

      来てくれるのではなく、自ら行動したほうが良い。 

      →地域ごとのお茶会に参加・子供たちとのふれあい 

      →まずは生徒会が動き、それを全校に南陵通信などを通して地域に発信する。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）分散会意見交換内容発表 ＊分散会ごとに生徒会執行委員が発表しました。 
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全体の様子 
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５ まとめの言葉（中澤惇夫様：更北地区民生児童委員協議会会長・本校学校評議員） 

 

南高がさらに良くなるためには、スポーツでも勉強でも、何か一つ秀でたものつくっていくことが重要で

はないかと思います。まず、挨拶は校内ではよくやれるが校外ではあまりやらないということは、高校生よ

りむしろ大人社会にも問題があるわけで、今の高校生が大人になっていったときに挨拶のできる大人社会を

形成していっていただきたい。 

南高生の自転車についてのマナーは最近良くなってきている。南高の生活指導だよりを拝見すると、高校

生が加害者となった自転車事故にまつわる裁判では、9,500万円とか 5,000万円という多額の賠償請求がな

されており、南高としても更にマナー向上に取り組んでいっていただきたい。 

地域との交流では、大いに地域の行事に参加し、その中で感性を磨き、将来の進路に役立てていただきた

い。ある大学では不登校の生徒さんを地域の行事に参加させて、才能を引き出してリーダーを育成する取り

組みがなされている。地域の行事に積極的に出て自分を高めていただきたい。 

文化祭も、ある高校の文化祭では「ベルサイユのバラ」を継続的に上演し、毎年 3,000人の来場者を集め

ていると言う。文化祭のような学校行事で、地域に対してアピールできるイベントを生徒会として企画して

みてはいかがか。そして、それを実行するための仕組みづくりを行い、実現していくということができない

ものか。最後に、見方を変えれば本日の合同研修会は、地域の人々と南高の生徒会との研修会のようなもの

なので、そうした企画について話し合っていくことも重要かと考えております。 

６ 閉会の言葉（教頭） 

 

 

地域の皆様のご意見・ご感想等の集約 （区長会＝区、民児協＝民、青尐年＝青、学評員＝学） 

１ 開催日時等について 

・適当５人（区・学）（民）（防犯）      ・年末ではなく、もう尐し早く（日程）。（区） 

・もう尐し早い時期にしていただきたい。（民） ・１２月ではなく他の時期に（民） 

・１０月か１１月頃ではどうでしょうか。（民） ・この時期の開催はもう尐し早めた方が良い。（民） 

・タイミングとしては春秋（５～６月、１０～１１月）が良い。（区） 

・特に問題なし。大雪という悪天候は残念でしたが…。（民） 

・今年は特に雪降りの日に当たってしまいました。もう尐し早い時期にしていただくと助かります。（民） 

２ 本日の「合同懇談会」についてのご意見ご感想 

・初めて参加させていただきました。そして生徒の声を直に聞くことができました。通学路の利便性につい

ては検討したいと思います。（区・学） 

・我々の方から生徒に言うだけでなく、生徒の方から我々への注文も聞きたい。（区） 

・高校生と話すことはほとんどないので良い勉強になりました。（民） 

・生徒さんたちが自分たちはどうなのか、はっきりしていた方が深まったのではないかと思われます。（民） 

・グループごとにまとめて発表したことは（紙を用意して）、良かった。（民） 

・他の地域の方々との話し合いは大変良いことだと思います。（民） 

・地域の方々と話し合うことは大切。多くの人の話を聞いたり、自分の考えを述べることができる場として、

これからも続けてほしい。（民） 

・高校生の皆さんも地域と積極的に交流したいとの意見が多く、各種イベントにも参加してほしい。（民） 

・話し合うテーマとかいつも同じようになってしまうので、テーマを決めて話い合う時間もあってもいいの

では？（民） 

・とても良かった。有意義であった。発表時にはハンドマイク（スピーカー）を用意されたい。（民） 

・大変良い機会を与えていただきました。なかなか生徒さんと直接お話をする機会がないので、素直にお話

合いできてとても楽しかった。ありがとうございました。（民） 

・高校生の自分の進路について目標をもっている事は良いことです（思ったよりはっきりしています）。（区・学） 

・生徒会の役員の皆様は真面目で、それなりの意見をお持ちの生徒さんだろうと感じます。リーダーの役割

は大変ですが頑張って下さい。（区） 
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・分科会の生徒さんたちと直接話す機会が得られ、南高生に対する意識が変わりました。４人の皆さんとも

に自分の意見をしっかりと持ち、自分の言葉で語って下さり、とても頼もしく感じました。また将来への

希望も熱く語ることができるというのは素晴らしいです。（民） 

・私は１番のテーブルでしたが、生徒の皆さんがそれぞれ今後の目標を持って進路先を決めている姿に感心

いたしました。失礼ながら今年まで私が持っていたイメージとは違っていて驚きました。頑張れ！と心よ

り応援したくなりました。（民） 

・生徒との懇談会であったので、全体的な発言があまりできなことがあった。地域とのつながりが余りない 

ようですが、今後は行事等がある時に交流出来るように思う。（民） 

・テーマを決めて話し合っても良いと思う。（防犯） 

３ 生徒会執行委員生徒にメッセージがございましたらお書き下さい。 

・役員の生徒のみなさん、ご苦労様でした。（区・学） 

・思ったより生徒の皆さんがしっかりしていて、これからが楽しみです。（民） 

・執行委員の生徒さんの考えが、他の生徒さんにも降りていけたらいいと思います。（民） 

・地域へのボランティア活動は、1 か所だけでなく（更北地区だけでなく篠ノ井地区等へも行って）、活動

してもらいたい。（民） 

・生徒さんと話し合いをして、自分を高めようとしている日常を感じることができました。（民） 

・頑張って下さい。（民）   

・自分たちの学校をよりよくするために頑張って下さい。（民） 

・何か一つでも良いから特徴がほしい。生徒会役員に男子の積極的な立候補を望む。（民） 

・私の思いはワークショップに皆書かせていただきました。今日ご一緒させていただいた生徒さんの素直さ

明るさ積極性をとても嬉しく喜ばしく感じました。又お会いしましょう。 

・長野南高校の生徒である誇りをもって下さい。（区・学） 

・高校生に。日常的に特別なことなどありません。一日一日を平凡でも、ちょっと意欲をもって生活してく

ださい。先生を活用して下さい。（区） 

・本分の学業だけでなく、執行部の重責を担い、大変ご苦労だと思いますが決して無駄にならない貴重な経

験です。頑張って下さい。 

・皆さん素直にしっかりとご自分の考えを持っていて、素晴らしいと思いました。今後に期待大です！コス

モスのボランティア活動、本当に有り難うございます。（民） 

・地域の同じ高校と交流をして目標を見出しても良いと思う。生徒会役員だけでなく、全生徒が同じ気持ち

になれば良いと思う。（民） 

・今後は介護社会になる。デイサービス、ショートスティ等の介護施設でボランティア（洗濯物をたたむ・

整理）等をするようにしてはどうか（社会参加）。（防犯） 

４ その他 

・スポーツ部に、ボランティアの先生を探したら。川中島中学は駅伝、バスケはボランティアの先生です。（区） 

 

 

 


